

Lunes 04 de Agosto 2025

CMIC NACIONAL

Precio de la vivienda podría aumentar hasta 4% por impacto de aranceles: CMIC (2025-08-03, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

Tras el acuerdo alcanzado entre la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, y el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para posponer por 90 días la aplicación de nuevos aranceles a productos nacionales, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) advirtió que, de concretarse, estas medidas podrían encarecer hasta en un 4% el costo de las viviendas en México. **Luis Méndez Jaled**, **Presidente nacional de la CMIC**, señaló que, aunque por ahora no hay una afectación directa, la expectativa ha detenido algunos proyectos en el país, y los precios podrían aumentar en distintos sectores del ramo constructor.

Nuevos aranceles ponen en aprietos al sector de la construcción; ¿cómo afectará esto los precios de vivienda en México?

(2025-08-04, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio),)

En su visita por el estado, Luis Rafael Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sostuvo que la Industria puede ser fuertemente afectada ante la imposición de aranceles a materiales de la construcción. Consumimos el 70% del acero en el país, el 50% de aluminio y casi el 30% de cobre, por tanto, podría ser un impacto significativo, estimamos que los costos de edificación podrían subir hasta un 6%, la vivienda un 4% y la infraestructura hasta un 10%

DELEGACIONES CMIC

CMIC inaugura la exposición "Memoria del agua" de Mónica Muñoz Cid

(2025-08-03, Redacción, En Línea Puebla PUE (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Puebla, inauguró la exposición "Memoria del agua", de la destacada artista plástica Mónica Muñoz Cid. Esta obra invita a reflexionar sobre el papel vital del agua en la historia, el paisaje y la identidad de Puebla, rescatando recuerdos y vivencias ligados a este elemento esencial. En el acto inaugural, el presidente de CMIC Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, destacó la relevancia de la exposición, subrayando que "el agua, además de ser un recurso indispensable, ha moldeado nuestra memoria colectiva y define nuestra relación con el entorno". Asimismo, reafirmó el compromiso del sector de la construcción con las bellas artes, consolidando a la CMIC como un aliado clave del arte y la cultura en Puebla.

Al Chile Poblano PUE (Sitio), Diario Momento PUE (sitio),

No hay denuncias oficiales por reclutamiento forzado en el sector construcción en Aguascalientes: CMIC

(2025-08-03, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez, informó que no existen denuncias formales sobre posibles casos de reclutamiento forzado por parte de grupos delictivos a través de ofertas



laborales falsas, como se ha reportado en otros estados del país. En contraste, Arentsen Dávila señaló que lo que sí se ha detectado a nivel local son casos de extorsión telefónica, por lo que la **CMIC** Aguascalientes ha implementado una campaña informativa en redes sociales para alertar a sus afiliados.

<u>Llegada de Nissan CIVACA al estado genera grandes expectativas; empresarios prevén</u> aumento en empleos y más

(2025-08-04, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio),)

Empresarios de la industria de la construcción esperan un mayor repunte de trabajo y empleos para el sector durante este segundo semestre, toda vez que con la llegada de la planta Nissan CIVAC al estado, buscarán acceder para participar en la adecuación, crecimiento y mantenimiento de las Plantas y de las empresas satélites que decidan trasladarse a la entidad. En ese sentido, el presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Arentsen Dávila Ramírez sostuvo que se ha tenido pláticas con los agremiados a la Cámara para que puedan participar en las nuevas inversiones que tendrá Nissan Mexicana en Aguascalientes.

Constructores locales fuera de obra del acueducto

(2025-08-03, Arturo Rosas, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

La segunda línea del acueducto que irá de la presa Vicente Guerrero a Ciudad Victoria dejó fuera a las empresas constructoras locales, al no lograr unirse para competir en conjunto por el contrato inicial, valuado en más de 260 millones de pesos. Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tamaulipas, confirmó que las empresas afiliadas a la organización no participaron en la primera etapa del proyecto, debido a que no lograron integrarse en una sola propuesta.

Constructores de Monclova quedan fuera de obras escolares pese a programa federal

(2025-08-03, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Aunque se invierten 26 millones en escuelas de Monclova, constructores locales quedaron fuera por falta de vinculación con padres que administran el recurso federal. "Llegamos fuera de tiempo", afirmó Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), luego del intento que hicieron de vincularse con los padres de familia que desarrollan el programa La Escuela es Nuestra para ofrecer sus servicios en obras y proveduría.

¡Constructiva carrera!

(2025-08-03, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio),)

Con la participación de más de 500 corredores de distintas partes del país, se llevó a cabo la segunda edición de la Carrera Atlética de 5 y 10 km que organizó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Tabasco, en las inmediaciones de Tabasco 2000. En punto de las 6:40 de la mañana, el presidente del organismo, Carlos Villegas Adriano, dio el banderazo de salida para los corredores de 10 km y minutos después para los de 5k, mientras que los discapacitados y la caminata fueron los últimos en comenzar el recorrido.

Sector construcción en Morelos reporta crecimiento

(2025-08-03, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio),)



El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Morelos, Armando Núñez Iragorri, informó que el sector ha comenzado a mostrar una recuperación importante, gracias al respaldo de la Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo, así como el impulso de nuevas obras públicas y privadas en la entidad. Núñez Iragorri reconoció que pese a los retos, hay expectativas favorables para el sector. "Lo que está ocurriendo con Nissan provocará un desempleo fuerte, pero eso nos obliga a buscar nuevas inversiones. Ya están llegando más empresas y con ellas más empleo. Eso es clave para la reactivación", apuntó.

Va Consejo Ciudadano de Infraestructura en Quintana Roo por fortalecimiento de la planeación urbana

(2025-08-03, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio),)

Representantes de 19 organismos técnicos y profesionales de Quintana Roo alistan la conformación del Consejo Estatal Ciudadano de Infraestructura (CECIQ), un nuevo mecanismo de asesoramiento que busca incidir en las decisiones de infraestructura, desarrollo urbano e inversión en la entidad. La creación de este Consejo fue anunciado el 30 de julio y su formalización se realizará el próximo 13 de agosto, con la firma de un convenio entre la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Quintana Roo, y diversos colegios de profesionistas, entre los que se encuentran ingenieros civiles, arquitectos, estructuristas, valuadores y especialistas en diferentes disciplinas.

Industria de la Construcción prevé recuperación del sector este año

(2025-08-03, Brian Prado, La Jornada Estado de México (sitio),)

El segundo semestre del año marca el inicio del ejercicio de obra pública en diversos municipios del Estado de México, de acuerdo con lo expresado por el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la entidad, Arnulfo Martínez Sánchez, por lo que hay expectativa de poder recuperarse entre año ante las secuelas de la pandemia que aún "arrastran". Martínez Sánchez se refirió a la evolución del sector después del impacto causado por la pandemia, cuando muchas actividades se suspendieron temporalmente y los indicadores económicos se redujeron.

CONSTRUCCIÓN

El Fovissste volverá a construir casas después de 18 años: Batres; iniciará en CdMx

(2025-08-03, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

Después de casi dos décadas sin edificar, el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) retomará este año la construcción de casas en la Ciudad de México (CdMx), con prioridad para las y los trabajadores que perciben los ingresos más bajos, anunció el director general del ISSSTE, Martí Batres Guadarrama.

Avanza "Vivienda del Bienestar" y aumenta beneficios

(2025-08-04, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

Las acciones de vivienda del gobierno no se reducen a la construcción que ya creció de un millón 200 mil viviendas, sino que crecen a casi 4 millones con el 1.5 de millones de unidades que tendrán subsidios y apoyos para remodelación y ampliación y además la regularización de 1 millón de escrituras. A la construcción de vivienda se sumó Fovissste que aportará la construcción -para empezar- de100 mil viviendas retomando la función de producción de vivienda aunque tiene

Síntesis Informativa

previsto contratar a desarrolladoras y constructoras para ello y además presentará la fórmula con la que operará en breve.

En Concreto // Avanza "Vivienda del Bienestar" y aumenta beneficios

(2025-08-04, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Avanza "Vivienda del Bienestar" y aumenta beneficios as acciones de vivienda del gobierno no se reducen a la construcción que ya creció de un millón 200 mil viviendas, sino que crecen a casi 4 millones con el 1.5 de millones de unidades que tendrán subsidios y apoyos para remodelación y ampliación y además la regularización de 1 millón de escrituras.

RELEVANTES NACIONALES

Urgen reforma electoral hecha por consenso

(2025-08-04, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1 2)

Exconsejeros del IFE-INE y exmagistrados del Tribunal Electoral hicieron un llamado a iniciar un "diálogo nacional" en favor de una democracia incluyente y plural por México, luego de que la presidenta Sheinbaum anunciara la creación de una comisión que preparará una iniciativa de reforma. Los expresidentes del IFE, José Woldenberg, Luis Carlos Ugalde, Leonardo Valdés, y del INE, Lorenzo Córdova, firmaron el documento, acompañados de la exmagistrada presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, y los exmagistrados Fernando Ojesto y Jesús Orozco.

EU: resistencia comunitaria contra cárceles para migrantes

(2025-08-04, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1, 20)

En Binghamton, comunidad universitaria al noroeste de la ciudad de Nueva York, es una de las cientos de localidades de Estados Unidos donde las medidas antimigrantes del gobierno de Donald Trump enfrentan oposición local sostenida, que en algunos lugares ha sido una chispa para crear nuevos movimientos políticos y hasta "ferrocarriles subterráneos" para proteger a los extranjeros.

Favores, desvíos y contratos; Segalmex "revive"

(2025-08-04, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pesar de haber sido señaladas por corrupción y fraude, empresas implicadas en el escándalo del organismo han reaparecido bajo el aval de antiguos funcionarios y legisladores, con nuevos contratos millonarios en un esquema reciclado de opacidad, favoritismo y posible daño al erario. Entre estas compañías sobresale Soluciones Logísticas Inteligentes S.A de C.V (SLI) que ha recibido al menos tres contratos por un total superior a 558 millones de pesos, bajo condiciones de opacidad, de acuerdo con Compras MX.

<u>Directivo de Aduanas, en la lupa por lavado de 257 mdp</u>

(2025-08-04, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6)

Alex Tonatiuh Márquez, director general de Investigación Aduanera de la Agencia Nacional de Aduanas, es investigado por presuntamente ser representante legal de la empresa Aledo S.A. de C.V., la cual está en la mira del SAT por supuestas operaciones relacionadas con recursos de procedencia ilícita por 257 millones de pesos. Según documentos oficiales, este funcionario recibió entre 2019 y 2021 depósitos en efectivo por 2.6 millones de pesos, que no fueron

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

declarados. La investigación destaca que los ingresos de Márquez Hernández son "insuficientes para sustentar su estilo de vida".

Hacienda fortalecerá regulación antilavado para Afores

(2025-08-04, Karla Tejeda, El Financiero, . 1, 4)

La Secretaría de Hacienda prepara una nueva regulación para reforzar los controles contra el lavado de dinero en las Afores, que actualmente gestionan 7.5 billones de pesos, informó Héctor Santana Suárez, titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social. "La regulación atenderá las recomendaciones del Grupo de Acción Financiera Internacional y se alineará con las mejores prácticas internacionales en materia antilavado", explicó.

Guardadito del INE, en riesgo con reforma

(2025-08-04, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene un guardadito de mil 622 millones de pesos en fideicomisos, instrumentos financieros que han sido puestos en la mira de la 4T. Con la reforma electoral en ciernes, al igual que ocurrió con la reforma judicial, que extinguió los del PJ, los fideicomisos del INE corren el riesgo de desaparecer.

Asfixió el ICE a barrios latinos de Los Ángeles con 471 redadas

(2025-08-04, Liliana Padilla, Milenio Diario, . 1, 16)

La organización defensora de los derechos humanos Chirla documentó una media de 10 operativos al día en mes y medio; en 90% de casos los supuestos oficiales no portaban uniforme. Los Ángeles y casi todos los condados del sur de California vivieron durante mes y medio un estado de sitio por las redadas de los agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE).

Varados en Ecuador, 129 presos mexicanos

(2025-08-04, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4)

La mayoría de los presos mexicanos están vinculados al crimen organizado, pero no pueden ser deportados. Para aliviar la crisis carcelaria y de violencia que enfrenta Ecuador, el gobierno de Daniel Noboa ha optado por la deportación masiva de criminales a sus naciones de origen, excepto a los de origen mexicano debido al rompimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países desde el asalto a la embajada mexicana en Quito, el 4 de abril de 2024.

Retrocede el envío de remesas

(2025-08-04, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 1, 18)

En junio, México recibió 5,201 millones de dólares por remesas, principalmente de Estados Unidos, lo que representó una caída de 16.2% en comparación con el mismo mes del año pasado. Esta es la mayor caída en remesas desde hace casi 13 años y la tercera contracción consecutiva en lo que va de 2025. A decir de Gerónimo Ugarte Bedwell, economista en jefe de Valmex México Casa de Bolsa, tras años de crecimiento sostenido, los ingresos por remesas comienzan a mostrar una tendencia descendente en 2025, marcando un posible punto de inflexión luego del máximo histórico registrado en 2024.

Llueven contratos a capo en Chiapas

(2025-08-04, Reforma, Reforma, . 1)

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

La empresa "Construcciones y Diseños la Cruz Gallegos S.A. de C.V.", cuyo dueño es Horacio de la Cruz Mazariegos, "El Botanas", ha recibido una veintena de contratos millonarios para obra pública de Gobiernos municipales en la Costa de Chiapas. El capo acosa a alcaldes de todos los partidos y consigue que le asignen obras.

Remesas caen 16% en junio; es la baja más fuerte en los últimos 13 años

(2025-08-04, Yolanda Morales, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

Las remesas enviadas a México cayeron un 16.2% en junio, la mayor disminución anual en 13 años, debido a un entorno laboral complicado y las políticas migratorias del gobierno de Estados Unidos. Los analistas prevén que esta tendencia de menor flujo continuará en el segundo semestre, lo que podría afectar el consumo en México.

<u>Detienen en Guerrero a El Malportado, objetivo prioritario</u>

(2025-08-04, Jonás López, Excélsior, . 1, 18)

Gustavo Aldair "N", alías El 19 o El Malportado, uno de los objetivos prioritarios de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México fue detenido en Acapulco, Guerrero, mientras festejaban su cumpleaños. El habría tomado el liderazgo del Cártel Nuevo Imperio, organización criminal que, junto con otras, estarían relacionadas con el asesinato del exmando de la SSC, Milton Morales, en julio de 2024. La detención fue posible gracias al trabajo interinstitucional entre las secretarias de Seguridad Protección Ciudadana, Defensa Marina, así como la Fiscalía General de la República, la Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia, la Fiscalía General de Guerrero la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

Ex mando en CdMx Detienen a célula ligada al asesinato de Milton Morales

(2025-08-04, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 7)

Gustavo Aldair Arzate Vázquez, El Malportado El19, fue detenido por autoridades capitalinas este sábado. Se trata del líder del cártel Nuevo Imperioy de la célula delictiva Los Malportados que participó en el asesinato de Milton Morales, coordinador de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la policía capitalina, hace un año en Coacalco, Estado de México. Vázquez aseguró que al momento de su detención los sujetos manipulaban armas de fuego consumían drogas al interior de un club en el puerto de Acapulco. En la detención participaron elementos de la SSC, de las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, de Defensa Nacional y de Marina, así como de la Guardia Nacional, fiscalías General de la República: de Guerrero, y Centro Nacional de Inteligencia.

SSC captura en Acapulco a cinco generadores de violencia en CDMX

(2025-08-04, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy, . 1, 15)

Autoridades de seguridad locales y federales detuvieron a Gustavo Aldair "N", alias "El Malportado" y/o "19", quien sustituyó a Néstor Arturo "N", alias "El 20", al frente del "Cártel Nuevo Imperio"; y quien también estaba al frente de la célula delictiva "Los Malportados". Junto con Aldair "N", fueron detenidas cuatro personas más, quienes, al momento de su detención, portaban armas de fuego y consumían drogas al interior de un club de playa en el puerto de Acapulco, Guerrero.

Se unen vs. obra

(2025-08-04, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 25)



El megaproyecto de ampliación del puerto en El Sauzal, en Ensenada, Baja California, mantiene comprometidas las condiciones de la localidad y, con ello, la inconformidad de habitantes, productores y surfistas de la región ante la obra, que se anunció con una inversión de cinco mil 745 millones de pesos. Este desarrollo corre a cargo de la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona), que tiene previsto enviar toda la actividad pesquera del puerto de Ensenada hacia El Sauzal, a nueve kilómetros de distancia, explicó el almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, titular de la Secretaría de Marina.

En un mes se disparan 22 % las denuncias por huachicol en México

(2025-08-04, Alejandro Romero, UnomásUno, . 1, 11)

Las denuncias por huachicol se elevaron en un 22 por ciento en un mes, al pasar de 3 mil 410 en mayo a 4 mil 241 en junio, de acuerdo con el reporte más actualizado de la Fiscalía General de la República (FGR). Las alertas por la ordeña y el huachicol fiscal se prendieron, por ejemplo, en Puebla donde las denuncias pasaron de 442 a 531; en el Estado de México que pasó de 404 a 495; Hidalgo, de 295 a 356; Baja California, de 205 a 259; Coahuila de 100 a 147; Tamaulipas de 167 a 224 o Nuevo León, de 315 a 358, Jalisco de 152 a 195.

Detienen a líder criminal que operaba en tres estados

(2025-08-04, Redacción, El Economista, . 46)

Autoridades federales y locales lograron detener a Gustavo Aldair "N" alias el Malportado y/o 19 y otros integrantes de la célula delictiva denominada como Los Malportados en Acapulco, Guerrero. El despliegue se realizó en Acapulco como resultado del trabajo conjunto entre la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Marina (Semar), la Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia, la Fiscalía General de la República (FGR), la Fiscalía General de Justicia de Guerrero (FGE) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina.

Tamaulipas: nuevo puerto acelerará comercio con NL Coahuila, SLP y Durango

(2025-08-04, Pedro Delgado, Milenio Diario, . 1, 19)

Con la llegada del buque Integrador este fin de semana a Matamoros se marcó el inicio de operaciones del Puerto Norte, con el que se prevé potenciar el comercio en la zona noreste de México y de todo el país. El evento de arranque fue encabezado por el gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, quien resaltó que la terminal entra en operaciones luego de más de 20 años de planeación. La Coordinación de Puertos y Marina Mercante también indicó que el inicio de operaciones permitirá reconfigurar la logística para la industria de la zona norte, y anticiparon una serie de beneficios para dicho sector.

El recuento

(2025-08-04, Jonathan Castro, La Razón de México, . 1, 14)

El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez Camacho, informó sobre la detención de cinco presuntos integrantes de la célula delictiva Los Malportados, entre ellos el presunto líder, Gustavo Aldair "N", quien también era cabecilla del Cártel Nuevo Imperio, ligado al asesinato del Jefe Milton Morales Figueroa en 2024. En conferencia, el funcionario capitalino informó que elementos de la dependencia que encabeza, así como de las secretarías de Marina, Seguridad y Protección Ciudadana, Defensa Nacional, las fiscalías General de la

Síntesis Informativa

República, de Guerrero y la Ciudad de México, la Guardia Nacional y el Centro Nacional de Inteligencia, aprehendieron a los sospechosos el sábado en Acapulco, Guerrero.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex abre oportunidades para MiPymes mexicanas lleguen a Japón

(2025-08-03, Nilsa Hernández, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) informó que al concluir su misión empresarial en Japón obtuvieron resultados sólidos y aprendizajes estratégicos para impulsar alianzas, atraer inversión y abrir oportunidades reales para las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs) en ese mercado. A través de un comunicado la Coparmex recordó que Japón, es el tercer socio comercial de México en Asia y principal inversionista asiático con más de 38 mil millones de dólares acumulados, representa una plataforma estratégica para diversificar exportaciones, incorporar innovación y consolidar cadenas de valor. El Economista (sitio), Urbeconomica (Sitio), La Prensa (Sitio), Yahoo Noticias MX (sitio),

Enmedio de guerra arancelaria, voltea Japón hacia México: Coparmex

(2025-08-03, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

Con la guerra arancelaria que tiene en marcha Estados Unidos, Japón mostró interés de ampliar el comercio con México y reforzar vínculos con proveedores mexicanos en sectores como alimentos, bebidas y automotriz. Así lo aseveró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), luego de que una delegación, encabezada por su vicepresidente de Comunicación, Armando Zúñiga Salinas, sostuvo una reunión en la Embajada de México en Tokio para fortalecer exportaciones e inversión.

100 compromisos de transparencia y combate a la corrupción de CONCANACO SERVYTUR y el presidente Octavio de la Torre

(2025-08-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), hoy bajo el liderazgo del Dr. Octavio de la Torre de Stéffano, se convirtió en 2019 en la primera organización empresarial de cúpula en México en adherirse formalmente al Pacto Mundial de las Naciones Unidas, una iniciativa internacional que promueve prácticas empresariales éticas, sostenibles y transparentes. Esta adhesión institucional implica un compromiso con los diez principios universales de la ONU en materia de derechos humanos, normas laborales, protección ambiental y combate a la corrupción.

Pausa arancelaria solo gana tiempo: Coparmex urge estrategia de fondo

(2025-08-03, Alfredo Editor, Óscar Mario Beteta (Sitio),)

El presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, afirmó que la suspensión temporal de aranceles acordada entre México y Estados Unidos ofrece únicamente un alivio provisional, sin atacar las causas de fondo que generan tensión en la relación comercial bilateral. En entrevista con Oscar Mario Beteta para Heraldo Radio, Sierra Álvarez advirtió que la tregua de 90 días solo difiere el conflicto, sin dar garantías a los sectores productivos de largo plazo.

Coparmex fortalece la visión global del empresariado mexicano



(2025-08-03, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Con el objetivo de impulsar oportunidades para micro, pequeñas y medianas empresas nacionales, la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex) concluyó su misión comercial en Japón y cerró acuerdos para impulsar las exportaciones, además de atraer inversiones niponas al país. De acuerdo al comunicado enviado por el organismo, entre los resultados destaca el interés de empresas japonesas como Toyobo y Gogyofuku, para ampliar vínculos con proveedores mexicanos en sectores como alimentos, bebidas y automotriz.

Instalará 41 Ferias de Regreso a Clases con descuentos de hasta 50%

(2025-08-03, Redacción, México Informa (Sitio),)

La compra de útiles y artículos escolares representa un gasto importante para las familias mexicanas, y con la finalidad de ayudarles a ahorrar, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), en coordinación con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), instalará 41 Ferias de Regreso a Clases en todo el país, en distintas fechas y horarios.

Pausa de 90 días en aranceles da respiro, pero mantiene incertidumbre

(2025-08-04, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio),)

Para los empresarios afiliados a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la pausa de 90 días otorgada por el gobierno de Estados Unidos en aranceles, da un respiro, pero mantiene en la incertidumbre sobre qué pasará con México en este tema. Destacaron que mientras el problema se resuelve de fondo, nuestro país continuará enfrentando un arancel de 25 % a las exportaciones que no cumplen con el T-MEC, así como de 25% al rubro automotriz y de 50 % al acero, aluminio y cobre, lo cual impacta directamente a sectores estratégicos y limita la competitividad de la industria nacional.

México desarrollará un modelo lingüístico de IA que integrará identidad cultural y lenguas indígenas.

(2025-08-03, Débora Estrella, Canal 6 Multimedios,)

México anunció la creación de un modelo lingüístico nacional de inteligencia artificial, con el objetivo de integrarse al nuevo orden económico global basado en datos y talento. La iniciativa, respaldada por Nvidia, será presentada en noviembre durante el evento "México Inversión Acelerada". El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, destacó la importancia de incorporar elementos culturales y lenguas indígenas en este modelo para competir en la economía digital. El lanzamiento se llevará a cabo en Expo Santa FE los días 12 y 13 de noviembre, con la participación de más de 100 conferencistas. Ebrard subrayó que México cuenta con las condiciones técnicas y humanas para desarrollar un ecosistema nacional de inteligencia artificial, con el objetivo de impactar a más de 5 millones de estudiantes y empresas. El Consejo Coordinador Empresarial estima que la inversión en centros de datos podría alcanzar los 9.200 millones de dólares, generando un impacto indirecto de hasta 27.000 millones.

Persiste incertidumbre para empresas potosinas: Coparmex

(2025-08-04, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

La reciente negociación encabezada por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, con su homólogo estadounidense Donald Trump para aplazar por más de 90 días la imposición de aranceles fue calificada como una llamada estratégica a un día de que entraran los gravámenes

Síntesis Informativa

de acuerdo con el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante. Sin embargo, lamentó que no se haya logrado una cancelación definitiva, ya que persiste un ambiente de incertidumbre que afecta a las empresas potosinas, particularmente a aquellas con proyectos en pausa.

El Contador

(2025-08-04, El Contador, Excélsior, . 3)

Las empresas japonesas Toyobo y Gogyofuku tienen interés en ampliar sus vínculos con proveedores mexicanos en sectores como alimentos, bebidas y automotriz. Este fue uno de los principales logros de la misión empresarial de la Coparmex, que lidera Juan José Sierra, en Japón. De la mano de Armando Zúñiga Salinas, vicepresidente de Comunicación de Coparmex, los empresarios lograron acuerdos para impulsar exportaciones, atraer inversión asiática y fortalecer el liderazgo de las micro y pequeñas empresas mexicanas. Japón es el tercer socio comercial de México en Asia y el principal inversionista de ese continente en nuestro país, con más de 38 mil millones de dólares en comercio.

Crear una IA mexicana no debe ser un proyecto político: Nvidia

(2025-08-04, Redacción, Expansión MX,)

México tendrá su propio ChatGPT. Un Modelo de Lenguaje Grande (LLM, por sus siglas en inglés) que le permita contar con Inteligencia Artificial soberana. Sin embargo, para alcanzar este objetivo, el país no puede ver el avance tecnológico como un proyecto político, advirtió Marcio Aguiar, director de la división de Enterprise en Nvidia para Latinoamérica. Max El-Mann, presidente de atracción de inversión del Consejo Coordinador Empresarial, resaltó que esta es una oportunidad para desarrollar otras industria paralelas a la de la IA, como lo es la de centro de datos, cuyo potencial de atracción de capital va desde 9,000 millones hasta los 27,000 millones de dólares.

Pide IP evaluar en dos meses nuevo impuesto a Shein y Temu

(2025-08-04, Leticia Hernández, El Financiero, . 17)

El impuesto que pagarán las importaciones desde plataformas como Temu 0 Shein del 33.5 por ciento, deberá revisarse al cabo de un par de meses para determinar sus efectos, ya que, si bien busca frenar prácticas desleales de comercio, se debe acompañar de otras políticas como una Ley de Productividad, Formalización y Comercio, señaló Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur).

La economía guerrerense entre el plomo y la pobreza

(2025-08-04, Manuel Nava, Siempre! (sitio),)

Durante el segundo trimestre de 2025, la percepción de inseguridad se intensificó en tres de los cinco municipios más importantes de Guerrero, según los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI. Acapulco, Chilpancingo e Ixtapa-Zihuatanejo destacan por sus elevados niveles de percepción ciudadana de inseguridad, fenómeno que no solo refleja un ambiente social crispado, sino que también repercute gravemente en la economía estatal. Un reciente estudio de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ubica a Acapulco y Zihuatanejo entre los municipios más violentos del país.

Canaco aprovechará acuerdo arancelario



(2025-08-04, Jesús Vázquez, Pulso SLP (sitio),)

La Cámara Nacional de Comercio Matehuala se une al llamado de la Concanaco Servytur para aprovechar la prórroga de 90 días obtenida en el acuerdo comercial con Estados Unidos. Este periodo, conseguido gracias a las gestiones de la presidenta Claudia Sheinbaum y su equipo, es una oportunidad invaluable para consolidar los avances y sentar las bases de un futuro próspero para el comercio exterior mexicano. Rafael Fernández Santos presidente de Canaco Matehuala informó que la prórroga evita que productos mexicanos no cubiertos por el T-MEC enfrenten aranceles del 30 por ciento, lo que temporalmente preserva la estabilidad de nuestro sector exportador.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Cuenta Corriente // UIF: pieza clave para FinCEN y Gafi .

(2025-08-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 1,5)

La salida de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) fue comunicada a los empleados el viernes ya tarde y, como reguero de pólvora, se filtró que llegaría "una gente de Omar García Harfuch", sin dar cuenta del tipo de perfil que se requiere en la citada Unidad el reto que representa. El "filtrado" es Omar Reyes Colmenares, el actual titular de Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), SÍ, cercano al secretario de Seguridad, pero creo que quien lo nomina no tiene ni idea de para que se creo la UIF, por qué se adscribe a Hacienda qué funciones debe cumplir.

Duda Razonable //Una buena, una mala y la eterna incertidumbre

(2025-08-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Los últimos días de la semana pasada terminaron llenos de noticias que van marcando el futuro comercial y económico del mundo, de México y de la relación del país con Estados Unidos. Los aranceles trumpianos, la nueva pausa en el caso de México, los resultados de la Enigh, los datos de crecimiento -estancado en el país-; los del empleo en Estados Unidos, mal.

Cadena fraudulenta

(2025-08-04, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

La democracia constitucional mexicana murió con fraudes. La destrucción del Poder Judicial ofrece el itinerario del cambio de régimen en su último impulso. Tras la caza del culpable absoluto, una compleja maquinación fraudulenta.

Ricos y Poderosos // Pemex: modelo, es destino

(2025-08-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)

Este 5 de agosto (2025), la presidenta Claudia Sheinbaum marcará el destino de su gobierno en términos financieros. Presentará el Plan Estratégico para el Fortalecimiento de Petróleos Mexicanos 2025-2035. Planteará la hoja de ruta para la próxima década de Pemex.

Tolvanera // Mito o peso

(2025-08-04, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

El ingreso de los mexicanos mejoró, pero hay un saldo que acompaña y amenaza. No hace daño derrumbar mitos. El ingreso de los mexicanos deriva esencialmente del trabajo, en distintas y fracturadas modalidades. Se ha llegado hasta ahí con enormes retos por delante. Uno de ellos



será quitarle la etiqueta a los programas sociales y dejarlos en el lugar correspondiente para, sin abandonarlos, atender necesidades estructurales. No hace daño derrumbar mitos. Es necesario reequilibrar pesos.

Bitácora del Director // Reforma electoral: ¿apertura o clausura?

(2025-08-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La designación de Pablo Gómez Álvarez al frente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, anunciada el sábado por el gobierno federal, marca un hito preocupante en la historia de las reformas electorales en México. Pretender ahora una reforma electoral sin una convocatoria real y efectiva a la oposición rompe con una tradición de suma importancia. La ironía es palpable, pues Morena, cuyos orígenes se entrelazan con la lucha democrática y los movimientos de izquierda, se benefició enormemente de esas reformas electorales.

Jaque Mate // Vallarta, absuelto

(2025-08-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Israel Vallarta estuvo preso 20 años sin sentencia y acaba de ser absuelto. El caso siempre ha tenido interpretaciones políticas. La juez Vieyra decidió que en el caso Vallarta debe aplicarse el principio de "cosa juzgada refleja", es decir, los mismos criterios que en el de Cassez, aunque reconoce que "no hay identidad de sujetos" (p. 295).

La Quinta Transformación // Va EU por más entrada en Pemex y la CFE

(2025-08-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

Las empresas de Estados Unidos solicitaron al gobierno de Donald Trump una prórroga de 90 días en la aplicación de los aranceles contra México, porque necesitan "tiempo". El plazo es para revisar cadenas de suministro, y ver si se pueden sustituir. También el inquilino de la Casa Blanca quiere que el gobierno de Claudia Sheinbaum elimine barreras a sus negocios.

Desde el Piso de Remates // Cambios en la UIF: ¿otro político?

(2025-08-04, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

Entre los muchos cambios que se rumorea realizará el Secretario de Hacienda, Edgar Amador, no se incluía a la Unidad de Inteligencia Financiera, porque, si bien la UIF es un organismo descentralizado de la SHCP, con autonomía técnica, los nombramientos del titular no los realiza el titular de Hacienda, sino el Ejecutivo. El sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de una Comisión Presidencial para impulsar la controvertida reforma electoral que presidirá Pablo Gómez, el cuestionado titular de la UIF, quien seguramente se moverá como pez en el agua en la nueva Comisión porque ha estado en la política, siempre en la izquierda, desde que fue dirigente estudiantil en 1968.

Día con Día // La chamba histórica de Pablo Gómez

(2025-08-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La reforma electoral que, según lo anunciado, devolverá al gobierno el control del INE, diluirá la representación proporcional y reducirá el financiamiento público de los partidos políticos. El sábado, la presidenta Sheinbaum anunció que Pablo Gómez será el responsable de la reforma. Justo el camino que Gómez va a cancelar.

Corporativo // Barreras no arancelarias



(2025-08-04, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 3)

Aun cuando no ha iniciado la revisión del TMEC, que todo indica será bilateral, Estados Unidos ha puesto una serie de condicionantes a México para ajustar su relación comercial. Hablamos básicamente de varias medidas que, a decir del Departamento de Comercio de Estados Unidos, que lleva Howard Lutnick, han significado mayores costos para las empresas estadounidenses asentadas en territorio nacional, limitando su competitividad y, por supuesto, su interés en invertir.

La Gran Depresión // Banxico: no toquen este último bastión

(2025-08-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

Este es el mejor momento para no meterse con la autonomía del Banco de México e imaginar que un cambio en sus atribuciones puede solucionar una parálisis económica que tiene un alto componente de factores internos. Si ya está en marcha el desmantelamiento del sistema electoral, lo mejor es no dar la puntilla a la confianza económica con la destrucción de la autonomía del banco central.

Adiós, Andy

(2025-08-04, Denise Dresser, Reforma, . 11)

AMLO preparó a su hijo para sucederlo. Pero ahora, el heredero se derrite. Y el sueño dinástico de López Obrador también. Andy falló en su primera gran prueba política: la elección reciente en Durango. Ahí se involucró directamente en la operación electoral, desde la estrategia hasta la logística. El resultado fue un fracaso estrepitoso. Morena no solo perdió, sino que exhibió falta de equipo, improvisación y escasa conexión con el electorado. Ese era el primer examen del heredero designado, y lo reprobó.

Veranda // Los cambios en Sectur empoderan a Rodríguez

(2025-08-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Después de ocho meses al frente de la Secretaría de Turismo, hoy Josefina Rodríguez cuenta con un equipo de colaboradores cercanos que le ayudará a cumplir una agenda más retadora. Los cambios que se dieron en Sectur deberán fortalecer a la secretaria, pues Nathalie Desplas, la ahora subsecretaria, es una académica que, como titular de Turismo de la Ciudad de México, se entendió bien con Sheinbaum, siendo esta última la jefa de Gobierno.

Estrictamente Personal // Otra pluma quitada al ganso

(2025-08-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 46)

La salida de Pablo Gómez como jefe de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) llegó con casi 10 meses de retraso. Ese cargo formaba parte del diseño del secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, para alinear los trabajos de inteligencia en el combate a la delincuencia. Su relevo muestra lo difícil que ha sido para Sheinbaum ir tomando el poder que dejó amarrado López Obrador para servir a sus intereses.

Coordenadas // Trump le 'cortó la cabeza' a la mensajera

(2025-08-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El presidente Trump despidió a Erika McEntarfer, comisionada de la Oficina de Estadísticas Laborales (BLS) de EE.UU., tras acusarla de manipular los datos de empleo para perjudicarlo. El despido se produce después de que la BLS informara sobre la creación de solo 73 mil empleos no agrícolas en julio, muy por debajo de las expectativas. Si una funcionaria responsable de

Síntesis Informativa

generar estadísticas hubiera sido despedida por ese motivo en otro país, probablemente habría generado un gran escándalo.

TREN MAYA

El Tren Maya es un proyecto ecocida, atropella la selva y a su fauna: Rubén Moreira (2025-08-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El diputado federal Rubén Moreira Valdez calificó como un "ecocidio institucionalizado", la deforestación, fragmentación de hábitats y permisividad en el sacrificio de especies protegidas, que se han dado para la construcción del Tren Maya. Loera recorrió recientemente tramos del Tren Maya, para poder ofrecer una visión clara y analítica de esta obra. Indicó que se han talado aproximadamente 10 millones de árboles, en más de 6,600 hectáreas de selva, superficie de la que el 74 por ciento carecia de autorizaciones de cambio de uso de suelo y que equivale a 9,327 campos de fútbol.

Ovaciones (sitio), Metro Noticias MX (Sitio), Línea Política MX (sitio),

IP vuelve al ruedo en grandes obras de trenes

(2025-08-04, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

Los proyectos de trenes de pasajeros del segundo piso de la 4T que estarán a cargo de constructoras privadas, nacionales e internacionales, avanzan con los tiempos al límite. La Agencia Reguladora de Transporte Ferroviaria (ARTF) recibió el viernes las propuestas técnicas y económicas de tres consorcios (liderados por ICA, Comsa y Gami) para construir el primer subtramo de la ruta Saltillo-Nuevo Laredo, mientras que para la primera parte de la ruta Querétaro-Irapuato fueron 11 las propuestas, las cuales involucran a 45 empresas, entre ellas: Calzada Construcciones, Impulsora de Desarrollo Integral, Mota-Engil México, Constructora de Proyectos Viales, Recal y Sinohydro México. El interés del gobierno federal es comenzar las obras antes de que concluya el presente mes: el 28 de agosto. El grupo ganador de cada licitación recibirá un anticipo del 20% del presupuesto estimado por la ARTF para el presente año. Querétaro-Irapuato. En relación a este subtramo que generó demasiado interés entre las constructoras, destaca que la oferta de menor monto, presentada por Arturo Hernández González, es de 1,083.1 millones de pesos y se sale del parámetro de las demás, en donde participan empresas que han construido el Tren Maya o el tren México-Toluca.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

RETROVISOR: Adán, la CIA y la narcopolítica

(2025-08-03, Redacción, Mujer es Más (sitio),)

¿Adán Augusto sabía de La Barredora? ¿Y el expresidente López Obrador también? ¿Fueron cómplices o indolentes? Esas son las preguntas que rondan el caso que ha metido en contradicciones a Morena. Huérfanos de claridad, los congresistas del oficialismo siguen paralizados ante la realidad de que Bermúdez Requena fue secretario por designación de López Hernández y que la imputación de los nexos criminales provino del gobernador morenista Javier May; nada dicen de la investigación de la FGR, de la supuesta búsqueda del prófugo con la INTERPOL, sus negocios ilícitos y los que hizo en Dos Bocas y el Tren Maya.

"¡Que viva Hugo Aguilar!" Sheinbaum celebra el próximo cambio de la SCJN gracias a la primera elección judicial





(2025-08-03, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció este domingo al Ministro electo, Hugo Aguilar Ortiz, quien se desempeñará como el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a partir del 1 de septiembre. El gran salto lo dio en diciembre de 2018, cuando se desempeñó como Coordinador General de Derechos Indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, en donde condujo los trabajos de la consulta del Tren Maya, del Corredor Interoceánico y del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles; así como la consulta indígena para la reforma constitucional y legal sobre derechos de los pueblos indígenas y afromexicanos.

Democracia, en riesgo; gobierno construye con mentiras y somete

(2025-08-04, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4)

El gobierno se comunica y construye con la mentira y la negación de problemas y hay intentos de instaurar un régimen unipersonal que someta a los ciudadanos. La democracia está en riesgo, subrayan intelectuales, académicos, opositores, empresarios e integrantes de la sociedad civil. Es particularmente agudo al referirse a la productividad social y económica del gasto público, pues "es ridículamente baja e, incluso, negativa", indica el manifiesto. Se cuestiona la viabilidad de las megaobras del actual sexenio. El AIFA "sólo transporta a uno por ciento de los pasajeros que utilizan el 'Benito Juárez' de la Ciudad de México". La refinería 'Dos Bocas' costará más del doble del presupuesto original, y 13 veces más que la de Deer Park, "con la misma capacidad, y aún se desconoce cuánto producirá y a qué costo". El Tren Maya será caro y durante varios años no cubrirá ni siquiera gastos de operación, establece.

Empleo formal se enfría en el sureste

(2025-08-04, Rubén Romero, El Sol de México (sitio),)

El motor de empleo que encendieron las megaobras del gobierno federal comenzó a apagarse, tras años de bonanza impulsada por proyectos como Dos Bocas y el Tren Maya. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el primer trimestre de 2025 entidades como Tabasco y Quintana Roo registraron una disminución en su población ocupada. Ambas entidades fueron las grandes receptoras de recursos destinados a proyectos como la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, que generaron miles de empleos temporales durante su construcción.

Tren Maya 'formalizó' el ecocidio, acusa PRI

(2025-08-04, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 19)

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira. calificó como un "ecocidio institucionalizado" la deforestación, la fragmentación de hábitats y el sacrificio de especies protegidas en la zona donde se construyó el Tren Maya. Detalló que no hay evidencia del criterio que usaron para designar a esta empresa esos trabajos, porque "no hay claridad sobre cuáles son sus credenciales científicas, luego de que el conservacionista Ignacio Loera explicará que el contrato de más de 9 millones de pesos ha sido opaco y sin mecanismos de supervisión ambiental".

AIFA

Exhiben obra de internos

(2025-08-04, Almaquio García, El Heraldo de México, . 11)



Productos de "Arte por la Libertad", realizados por internos de distintos penales del país, se exhiben para su venta en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. La muestra, que estará abierta todo el mes de agosto, incluye más de 300 textiles, piezas de carpintería, pinturas, artículos decorativos, vestidos tradicionales, sombreros, bolsas y muñecas.

104.1 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, 1500 Radio Fórmula,

Tecámac despega con el AIFA; inversión privada crece 50%

(2025-08-03, María de los Ángeles Velasco, Excélsior (Sitio),)

La puesta en operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha incrementado en un 50% la inversión privada, tanto mediana como grande, así como el desarrollo de reservas territoriales destinadas a proyectos habitacionales, industriales y comerciales. La alcaldesa, Rosi Wong, explicó que Tecámac, a sus 200 años de fundación, repunta como un nuevo polo de desarrollo gracias a su ubicación estratégica y su cercanía con la terminal aérea.

Alinean estrategias para desarrollar corredor AIFA como hub de centro de datos

(2025-08-03, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio),)

México reúne todos los elementos para convertirse en el hub de data centers más importante de Latinoamérica, con una combinación de ubicación estratégica, talento especializado y un marco regulatorio en desarrollo, afirmó en entrevista Max Elmann, presidente del Comité de Inversiones del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El CCE juega un papel clave como facilitador para la llegada de inversiones en centros de datos al país, cuya labor es tender puentes entre los grandes operadores globales y las oportunidades que ofrece México, explicó. "Desde el corredor AIFA, (Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles) que es donde estamos haciendo el primer clúster, todavía no lo lanzamos", adelantó el empresario; el corredor fue designado como uno de los 15 Polos de Desarrollo del Plan México.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

Ofrece un chance

(2025-08-04, Alejandro León, Metro, . 9)

Vecinos de Tultepec, Estado de México, levantaron el paro de obras que mantenían desde hace nueve meses en una estación de lo que será la ampliación del Tren Suburbano, con la condicionante de que el Gobierno federal cumpla en atender demandas ciudadanas. El 7 de noviembre de 2024, decidieron frenar los trabajos en la terminal 10 de Junio, debido a las afectaciones que ha provocado desde entonces el proyecto que enlazará Buenavista, en la Ciudad de México, con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

La Secretaría de Gobernación reporta más de 75 mil 900 repatriaciones de mexicanos desde EE.UU. en lo que va del año.

(2025-08-04, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas,)

La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, ha anunciado que desde el 20 de enero hasta la fecha, más de 75 mil 900 connacionales han sido repatriados desde Estados Unidos. De estos, 13 mil 978 llegaron por vía aérea al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y a las terminales de Villahermosa y Tapachula, donde recibieron apoyo bajo la estrategia "México te abraza". El resto de los repatriados llegó por vía terrestre, accediendo a los centros de atención establecidos en los estados fronterizos como Baja California, Sonora y Chihuahua.



REFINERÍA DOS BOCAS

Podebis, motor del bienestar en el Corredor Interoceánico

(2025-08-03, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

Pese al ambiente de incertidumbre provocado por las tensiones comerciales y geopolíticas, el atractivo del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIT) ha ido en aumento después de la exitosa prueba piloto que hizo la armadora automotriz Hyundai. La estrategia del director general del CIT, Almirante Octavio Sánchez Guillén, esta en conectar con la Refinería Dos Bocas, en Tabasco y en desarrollar los 472 kilómetros de vía férrea de la Línea "K" que va desde Ciudad Ixtepec, Oaxaca hasta Ciudad Hidalgo, Chiapas.

SICT

Anuncia Esteva Medina en Juxtlahuaca tratamiento a más de mil km de la red carretera de la mixteca oaxaqueña

(2025-08-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El secretario de Infraestructura de Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, trazó en el municipio de Juxtlahuaca, las acciones de atención a la red carretera federal en la región mixteca oaxaqueña, en cumplimiento a las instrucciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Acompañado del gobernador Salomón Jara Cruz, anunció que se dará tratamiento a más de mil km de carreteras de la mixteca oaxaqueña; "no solamente será bachear, serán reconstrucciones, adecuaciones y construcción de caminos de terracería que tendrán superficie de rodamiento". El funcionario de la SICT informó que dichas acciones forman parte de "una visión y un proyecto integral para toda la zona de la Cuenca del Río Balsas", como ha dispuesto la mandataria nacional.

El futuro del transporte terrestre está en la experiencia digital y sostenible

(2025-08-03, Redacción, Cobertura 360 (sitio),)

Más del 70 por ciento de los usuarios de Kolors, empresa mexicana de tecnología aplicada al transporte, tienen entre 18 y 36 años, es decir, forman parte de las generaciones de millennials y centennials que están redefiniendo la forma de viajar en México. Esta conectividad, plataforma digital, sitio web, app y propuesta de telefonía, tienen el propósito de agilizar la experiencia y construir un modelo de transporte sostenible. La oportunidad está ahí. El autobús sigue siendo el principal medio de transporte interurbano en el país, movilizando a más de 3 mil millones de personas al año, según la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Anuncia SICT tratamiento a más de 1000 kilómetros de red carretera de Oaxaca

(2025-08-03, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

El secretario de Infraestructura de Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, trazó en el municipio de Juxtlahuaca, las acciones de atención a la red carretera federal en la región mixteca oaxaqueña, en cumplimiento a las instrucciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Acompañado del gobernador Salomón Jara Cruz, anunció que se dará tratamiento a más de mil km de carreteras de la mixteca oaxaqueña; "no solamente será bachear, serán reconstrucciones, adecuaciones y construcción de caminos de terracería que tendrán superficie de rodamiento".



En Juxtlahuaca, arranca el Plan General Lázaro Cárdenas

(2025-08-04, Redacción, El Economista, . 50)

esde el corazón de la Mixteca oaxaqueña, en Santiago Juxtlahuaca, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes [SICT] del Gobierno de México dio inicio al Plan General Lázaro Cárdenas, un programa de intervención, mantenimiento conservación de más de 1,000 km de carreteras federales y estatales en la región, históricamente marginada en materia de conectividad.

REFORMA ENERGÉTICA

Jalisco, la entidad con mayor generación distribuida vía solar

(2025-08-03, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

Con el fin de fomentar el desarrollo de proyectos de generación distribuida (techos solares), la Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable de Jalisco (Sedes) y la Agencia de Energía del Estado de Jalisco (AEEJ) firmaron un convenio con la empresa de soluciones de energía fotovoltaica Solfium. El objetivo del nuevo acuerdo con Solfium es desarrollar más proyectos de generación distribuida a través de la adopción masiva de sistemas fotovoltaicos en los sectores residencial, comercial e industrial en el estado. El titular de Sedes, Manuel Herrera, remarcó el potencial solar que existe en el estado y el liderazgo de Jalisco a nivel nacional en generación distribuida. "Esta alianza marca un antes y después entre el gobierno y la iniciativa privada para impulsar la transición energética con acciones tangibles", afirmó.

¿Tienen las renovables un impacto negativo en el medio ambiente? La Voz de Galicia

(2025-08-04, Redacción, Miradas (sitio),)

Toda impronta humana deja huella. No existe una actividad que no tenga impacto alguno, en lo económico, lo social y también en lo medioambiental. En el caso de las energías renovables, las autoridades europeas han concluido que los beneficios que genera su despliegue en términos de descarbonización superan con creces el impacto negativo de su desarrollo. En otras palabras: son económica y medioambientalmente más beneficiosas que los combustibles fósiles, por cuanto permiten reducir la huella de carbono en el planeta y abaratan la factura eléctrica.

Sistemas de Almacenamiento de Energía: La innovación que impulsa la eficienci

(2025-08-04, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

De acuerdo al estudio: Los Sistemas de Almacenamiento de Energía: La innovación que impulsa la eficiencia, realizado por Alejandro Martí, especialista en energías limpias y director de DISRUPTIK, un Sistema de Almacenamiento de Energía (SAE) es una tecnología que permite guardar electricidad en momentos de baja demanda o alta generación, para luego liberarla cuando más se necesita. Podemos pensar que los SAE convierten al sistema eléctrico en un sistema híbrido así como los vehículos híbridos, donde con una batería logran ser más eficientes dando mayor kilometraje y menor consumo de combustible.

Tres parques eólicos en México siguen sin operar pese a estar terminados

(2025-08-03, Redacción, Diana Gante, Expansión MX,)

México cuenta con tres parques eólicos completamente construidos que continúan sin operar debido a la incertidumbre regulatoria que persiste desde el sexenio anterior. Estos proyectos, con



una capacidad instalada conjunta de alrededor de 400 megawatts, permanecen detenidos a la espera de definiciones en el nuevo marco legal para el sector eléctrico, según datos de la Asociación Mexicana de Energía Eólica (AMDEE).

¿Causó Trump el fin de las finanzas verdes?

(2025-08-03, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Cuando en 2021 se celebró la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático en Glasgow (COP26), Mark Carney era una figura imponente en el mundo financiero. En la COP26, Carney anunció la creación de la Alianza Financiera de Glasgow para las Cero Emisiones Netas (GFANZ por la sigla en inglés), que sería madre de tres hijas precoces: la Alianza Bancaria para las Cero Emisiones Netas (NZBA), la Alianza de Aseguradoras para las Cero Emisiones Netas (NZIA) y la iniciativa de Gestoras de Activos para las Cero Emisiones Netas (NZAM).

Se va Iberdrola de México para invertir en otros países en redes energéticas

(2025-08-03, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio),)

Iberdrola es la primer empresa en salir de México con la venta de sus activos, pues prefiere invertir su dinero en otras naciones donde es bienvenida la modernización de redes eléctricas sustentables, pues es evidente que en el país no ve condiciones para mantener sus inversiones, en el marco de un clima de delincuencia organizada y falta de seguridad jurídica a raíz de la reforma al Poder Judicial, por la incertidumbre en los procesos legales que puedan surgir. Cabe recordar que de las últimas acciones del ex presidente López Obrador se encuentra la promoción de la reforma energética para limitar la inversión externa en materia de eléctrica, así como promover la reforma al Poder Judicial, bajo sus reglas, mediante elecciones nacionales de candidatos postulados previamente al azar y con requisitos mínimos académicos y de experiencia judicial.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

La impunidad institucional

(2025-08-04, Gerardo Lozano Dubernard, El Universal, . 17)

Varios indicadores internacionales miden el avance o la percepción en el combate a la corrupción. Uno de los más reconocidos es el Indice de Percepción de la Corrupción (IPC) de Transparencia Internacional, que evalúa cómo se percibe la corrupción en el sector público en 180 países. En 2024, México ocupó el lugar 140 con una calificación de 26/100, su peor calificación histórica, reflejando un retroceso respecto a 2023, cuando ocupó el deshonroso lugar 126, con una calificación de 31/100. En este escenario, los resultados que presenta la Auditoría Superior de la Federación (ASF), evidencian una alarmante inacción para sancionar servidores públicos corruptos. Considerando las auditorías a los años 2017 2022 realizadas bajo la responsabilidad del actual titular, las denuncias penales pasaron de 90 sobre la fiscalización del año 2017a del año apenas dos de los años 2021 y 2022.

La impunidad institucional

(2025-08-04, Gerardo Lozano Dubernard, El Universal (sitio),)

Varios indicadores internacionales miden el avance o la percepción en el combate a la corrupción. Uno de los más reconocidos es el Índice de Percepción de la Corrupción (IPC) de Transparencia Internacional, que evalúa cómo se percibe la corrupción en el sector público en 180 países. En



2024, México ocupó el lugar 140 con una calificación de 26/100, su peor calificación histórica, reflejando un retroceso respecto a 2023, cuando ocupó el deshonroso lugar 126, con una calificación de 31/100. En este escenario, los resultados que presenta la Auditoría Superior de la Federación (ASF), evidencian una alarmante inacción para sancionar servidores públicos corruptos. Considerando las auditorías a los años 2017 2022 realizadas bajo la responsabilidad del actual titular, las denuncias penales pasaron de 90 sobre la fiscalización del año 2017a del año apenas dos de los años 2021 y 2022.